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Через день на вашем календаре, друзья, будет 
стоять число — 1 сентября. С новыми силами, от- 

|  дохнувшие, сядете вы за  парты, чтобы продолжить : 
(а некоторые, чтобы начать) штурм знаний. Так ! 
пусть же учебный год будет плодотворным для вас! t

В ДОБРЫЙ ПУТЬ! !

За учебу, друзья!
Все-таки не обычный этот день— 1 сентября. 

И совсем не потому, что осталось позади лето 
с его неповторимыми прелестями, беззаботным 
отдыхом, и не потому, что сентябрь— это уже 
начало осени, нет, необычность 1 сентября 
совсем в другом.

Так уж заведено,что в э тот день распахиваются 
двери школ, техникумов, вузов, всех учебных 
заведений, и миллионная армия людей всех воз
растов начинает учебу.

В этот день по улицам городов, поселков, 
деревень пойдут и самые юные, на которых 
нельзя смотреть без волнения, ибо 1 класс— это 
их первая жизненная ступенька, пойдут и те, 
кто весной распростится навсегда со школой и 
шагнет в самостоятельную жизнь. Пойдут перво
курсники и студенты старших курсов, но у 
всех у них будет одна, единственная цель — 
овладеть частицей тех знаний, которые за мно
гие века выработал человеческий разум.

Первого сентября сядут за парты и ребята 
нашего района. С волнением и робостью, трога
тельные в своей растерянности перед огромной 
толпой празднично одетых старших, а поэтому 
более опытных, школьников, придут первоклас
сники, и этот день станет для них первым днем 
знакомства с миром знаний.

В праздничной суете первого дня занятий, 
конечно, нельзя будет не заметить, как торже
ственно, красиво и нарядно школьное здание, 
как поблескивают свежевыкрашенные полы, от
ливают белизной стены в классных комнатах, 
как строже и параднее стали выглядеть школь
ные коридоры от наглядной агитации.

И все это сделано для школьников,, для пло
дотворной учебы. Много пришлось потрудиться 
старшим товарищам, чтобы вот так торжест
венно встретить ребят первого сентября. Укреп
лению учебно-материальной базы школ, качест
венному проведению ремонта школьных поме
щений, оборудованию и дооборудованию учебных 
кабинетов серьезное внимание уделили город
ские школы, Поздняковская, Тешинская, Воле- 
совская, Натальинская, Монаковская Роговская 
школы и другие.

Многое в деле успешного выполнения закона 
о всеобучелщинадлежит полной и правильной 
комплектации школ кадрами. С этим вопросом в

районе обстоит благополучно.
В ряд школьных коллективов вольются све

жие силы— выпускники педагогических инсти
тутов, многие учителя летом занимались на спе
циальных курсах, организованных по линии ра
но и облоно.

Создание крепкой учебно-материальной- базы 
школ поможет в выполнении огромной, государ
ственной важности, задачи, которую поставила 
Коммунистическая партия перед советской шко
лой. Нынешний год— год юбилейный, что нала
гает еще большую ответственность на педаго
гические коллективы.

Каждому учителю необходимо стать еще целе
устремленнее в творческих поисках, призвать 
все свое мастерство и умение, чтоб воспитлт . 
ребят в духе коммунистической убежденности, 
верности идеалам борьбы за лучшее всего чело
вечества.

Мастерство, педагогический талант, выдумка,. 
творческие усилия должен проявить каждый 
учитель, ибо этого настоятельно потребует и 
работа по новым программам, и подготовка г.- 
осуществлению в юбилейном году среднего 
всеобуча.

В связи с этим еще большее развитие долж
ны получить внеклассная работа, творческая 
активность учащихся. Над осуществлением этих 
задач в тесном содружество должны работать 
партийная, комсомольская и пионерская органи
зации школ.

На проходившей, накануне учебного года ав
густовской учительской конференции молодой 
преподаватель Матвеева В. Ф. выразила чувств i 
всех тех, кто посвятил себя замечательной про
фессии педагога, сказав, что они (учителя) от
дадут все силы и знания благороднейшему делу 
— воспитанию подрастающего поколения.

Чудесные слова. Они точно выражают сущ
ность профессии педагога, и как это замеча
тельно, что произнесены они накануне первого 
сентября— необычного дня в жизни всей стра
ны, для которой нет ничего более святого и 
важного, чем видеть своих сынов и дочерей 
людьми высокой культуры, гармонически разви
тыми, настоящими строителями коммунизма.

Поэтому вместе со всей страной мы напутст
вуем: « За учебу, друзья! В добрый путь!».

А. БАКУЛИН. У  ¥  ж  г  е  я  ь
У каждого у нас своя дорога, 
Газетчики, прорабы, рыбаки.
А он сентябрь встречает педагогом 
У школьной парты, снова у доски.
За лето загорел Иван Васильич,
Но сединою тронуты виски.

И лишь в глазах по-юношески синих, 
Вспыхивают ярко огоньки.
Когда опять проселочной дорогой 
Идут к тебе твои ученики,
Ты мел возьмешь, и пальцы вздрогнут,
И что-то теплое стряхнешь ты со щеки

Ход сева озимых культур 
в хозяйствах района

на 2 5  а в г у с т а  1 9 8 9  го д а
Ns nln Наименование Необходимо Засеяно

хозяйств засеять га. - га.
1. Ефановский 280 280
2. Сонинский 470 300
3. Монаковский 596 280
4. С-з «Валтовский» 1115 460
5. Ефремовский 250 77
6. С-Седченсний • 130 40
7. Коробковский 130 10
8. Б-Окуловский 209 26
9. Угольновский 82 —

10. Поздняковский ‘ 170 _
Итого по району: 3432 1473

В хозяйствах района широ
ким фронтом развернулись 
посевные работы. Особенно 
по-деловому к этому вопросу 
подошли земледельцы Ефанов
ской сельскохозяйственной ар
тели. Они за короткие сроки 
завершили сев озимых куль
тур на всей площади в 280 
гектаров. Надо отметить хоро
шую работу ефановских ме
ханизаторов Аркадия Князева, 
братьев Ивана и Александра 
Швецовых, и других.

Зерно будущего урожая 
легло в хорошо удобренную 
почву. На каждый гектар паш
ни, отведенной под посев 
озимых культур, перед пахо
той было внесено более 20 
тонн торфонавозных компос
тов.

Неплохо проходит посевная 
кампания в Сонинском кол
хозе. Здесь на севе ежеднев

но занято несколько посевных 
агрегатов. Механизаторы сель
хозартели обязались к пер
вому сентябрю полностью 
завершить сев озимых.

Медленным темпом закладка 
нового урожая ведется в 
Б-Окуловском, Коробковском 
колхозах. А такие хозяйства, 
как Поздняковское и Уголь- 
новское, к севу озимых куль
тур еще не приступили.

Уходят лучшие сроки сева. 
Хозяйствам района надо об
ратить серьезное внимание на 
своевременное проведение по
севных работ и в первых 
числах сентября полностью 
завершить сев озимых куль
тур.

А. ЕВСТАФЬЕВ, 
агроном районного произ
водственного управления 

сельского хозяйства.

Завтра—День шахтера

В топливном балансе нашей страны важное место занимает 
иаменный уголь. За годы Советской власти эта отрасль промыш
ленности СССР превратилсь в одну из важнейших. Освоено много 
новых месторождений. Все шире применяются комплексная меха
низация и автоматизация производства. В прошлом году шахтеры 
добыли 594 миллиона тонн топлива. Встав на ударную трудовую 
вахту в честь славной юбилейной даты — 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина, горняки показывают образцы в труде, встре
чают свой праздник новыми успехами.

Одной из передовых в .Донецке является шахта №5-бис 
«Трудовсная» треста «Петровскуголь». Коллектив ее системати
чески перевыполняет государственный план. Горняки добыли с 
начала года сверх плана 48 тысяч тонн угля.

На снимке: бригада механизаторов-шахтеров Бориса Петро
вича Холенкова направляется в забой.

Фото С. Гендельмэна.
Фотохронина ТАСС.
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Реагировать на критические 
сигналы печати

Адресуя письма в партий
ные, советские, ‘профсоюзные 
и хозяйственные органы, в 
редакции газет и журналов, 
трудящиеся поднимают вопро
сы, имеющие важное полити
ческое и народнохозяйствен
ное значение, вносят конк
ретные предложения об улуч
шении работы промышленных 
предприятий, транспорта , 
сельского хозяйства, торговли, 
коммунального и бытового об- 
служивания.Высказывая пред
ложения, замечания, советы, 
трудящиеся выступают как 
подлинные хозяева страны.

Много писем поступает в 
редакцию районной газеты- 
орган райкома КПСС и райис
полкома. Пишут отдельные 
авторы, есть и групповые
письма. По возможности одни 
письма сразу публикуют
ся, другие отправляются 
в соответствующие организа
ции для проверки и принятия 
мер.

Письма — богатый источник 
информацйи для партийных 
организаций. Многие письма 
становятся предметом рассмот
рения партийных органов, по 
ним принимаются конкретные 
меры и решения.

Однако судьба отдельных 
писем нас не на шутку волну
ет. Не секрет, что кое-где 
формально относятся к спра
ведливым просьбам и претен
зиям трудящихся, бывают
случаи волокиты в решении 
поставленных вопросов, бюро
кратических отписок.

Грешат этим руководители 
многих организаций, в част
ности Ю. И. Торгашов— дирек
тор КБО. Работница силового 
цеха тов. Гуськова облюбовала 
материал на платье и сделала 
заказ. Три раза ходила на 
примерку. Но материал вдруг 
исчез. Заказ не был выполнен. 
Женщина обращалась к Торга- 
шову. Тот каждый раз возму-

МОСКВА. В  этом двухэтаж
ном доме, который находится 
в глубине Кузьминского пар
ка, летом 1894 года жил у 
своей сестры А, И. Ульяно. 
вой- Елизаровой В, И. Ленин. 
В  то время он заканчивал 
работу над книгой «Что 
такое «друзья народа» и как 
они воюют против социал-де
мократов?», Скромная обета, 
новка комнаты, в которой 
жил Владимир Ильич, воссоз
дана организаторами музея

щался , но мер не принял. Об 
этом было напечатано в газе
те. Юрий Иванович быстро 
среагировал и прислал ответ: 
«Приемщица снята с работы!» 
Виноват стрелочник. Явная 
отписка.

Или другой пример. Все вы 
читали фельетон «Бирюса". 
Там шел разговор о том, как 
бывший председатель рай • 
п о т р е б с о ю з а  тов. Гла- 
з у н о в  п о м о г  б ы в - 
шему директору молокозавода 
тов. Сасину приобрести холо 
дильник путем различных 
махинаций через Тешинский 
рабкооп. Редакция получила 
ответ от тов. Глазунова:«Пред
седатель рабкоопа Родионов 
предупрежден». Такой ответ 
редакция не могла поместить. 
Ведь читатели ждали другого, 
какие меры будут приняты к 
коммунистам тт. Глазунову и 
Сасину. Но никаких мер пар
тийные организации райпот
ребсоюза и производственного 
управления к данным товари
щам не приняли.

Примеров отписок много. 
Это ненормальное явление. 
Хуже того, что на многие
письма, опубликованные в ке- 
чати,' подолгу не бывает отве
тов о принятых мерах или о 
принимаемых мерах. Нет 
должной реакции на крити
ческие замечания газеты.

21 июня газета опубликова
ла заметку «Проявите заботу». 
В ней шла резь об отсутствии 
второй лавы на Зеленом озерэ. 
Отослали статью в горсовет: 
ни ответа нет, ни лавы рет.

17 июня была опубликова
на статья начальника тран
спортного цеха В. П. Виногра
дова, в которой он поднимал 
нерешенный вопрос о фбндах 
заработной платы. Он выражал 
уверенность, что вышестоя
щие организации завода, в 
частности, начальник отдела 
труда разберутся и примут

из вещей, характерных для 
конца X IX  века.

В  1967 году по инцииативе 
старых коммунистов Жданов
ского района, здесь был отк
рыт Музей революционных, 
боевых и трудовых традиций 
Ждановского района.

За одни только год музей 
посетило около 50 тысяч че. 
ловек.

На снимке: экскурсанты
в комнате В. И, Ленина.

Фото Э, Евверихина . 
Фотохроника ТАСС,

меры. Редакция не получила 
ответа ни от парткома, ни от 
дирекции завода.

Редакция ждет ответа 1 or 
руководителей Б- Окуловского 
колхоза на статью «К общему 
знаменателю не пришли», от 
руководителей торга и райпот
ребсоюза на материал рейдовой 
бригады, опубликованный под 
заголовком «Не повторять 
прошлогодние ошибки». В рей
де шел разговор о заготовке и 
и торговле овощами. Нет отве
та и на рейд «Комсомольского

25 августа в красном угол
ке судомеханического цеха 
состоялась партийно, эконо
мическая конференция заво
да «Ока». Она заслушала и 
обсудила доклады руководи
телей секций о путях повы
шения рентабельности завода 
в новых условиях планирова
ния и экономического стиму
лирования ,

Открыл конференцию об
зорным докладом директор 
завода тов. Волков С, П. Он 
подвел итоги экономической 
деятельности коллектива за
вода за время со дня внедре
ния на предприятии новой 
системы планирования и эко
номического стимулирова - 
ния. Особый упор он сделал 
на итоги работы за семь ме
сяцев четвертого года пяти
летки, года, знаменательного 
массовым, поистине герои
ческим соревнованием, раз
вернувшимся в ознаменова
ние славного 100-летнего юби
лея Ильича.

—Новая система планиро - 
вания и экономического сти
мулирования наглядно под
тверждает, что она современ
на, жизненна, — подчеркнул
С. П . Волков.

Достаточно таких данных, 
как выполнение государст
венных планов в прошлом 
году (а завод перешел на 
новую систему в 1968 году) 
и в первом полугодии этого 
года по всем основным пока-
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прожектора» «В новом доме 
жить по-новому».
' Коммунистическая • партия 

всемерно развивает ленинские 
традиции в работе с письмами 
трудящихся, заботится о соз - 
Дании необходимых условий
для развертывания критики
снизу. Ярким проявлением 
этой заботы являются Поста
новление ЦК КПСС от 29 ав
густа 1967 года «Об улучше
нии работы по рассмотрению 
писем и организации приема 
трудящихся», а также Указ

зателям перевыполнение 
плана по реализованному то
варному выпуску и расчет
ной рентабельности. Выпол
нено задание по производи
тельности труда в 1968 году 
и в первом полугодии теку
щего года.

Все суда сданы в уста
новленные сроки, а сухогруз
ный теплоход «Горьковская 
комсомолия» сдан досрочно. 
Выполнен план по выпуску 
предметов широкого нотреб-

(С заводской партийно
экономической 
конференции)

ления и заказам межзавод
ской кооперации, имеется 
экономия фонда зарплаты.

Имеются ноложитольг ме 
результаты в научно-техни
ческом прогрессе, повышении 
качества продукции, внедре
нии научной организации 
т руда, в культурно-бытовом 
обслуживании и культуре 
производства, в строительстве.

Затем с докладами высту
пили руководители секций. 
« Использование основных 
фондов и транспортных 
средств»— вот тема выступ
ления Манько Л. Т.

Главный экономист завода 
Лобынцев В. Я. рассказал, 
что проделано по экономике

Президиума Верховного Совета 
СССР от 12 апреля 1968 года 
« 0 порядке рассмотрения 
предложений, заявлений и жа
лоб граждан».

Работа с письмами — один 
из важнейших участков дея
тельности партийных органи
заций. Они призваны воспиты
вать у работников аппарата 
чувство высокой ответствен
ности, внимательное и чуткое 
отношение  ̂к разбору заявле
ний, предложений и жалоб 
трудящихся.

- В  ЦЕНТР
планирования и организации 
производства в свете новых 
требований.

Исключительно важное 
значение в новых условиях 
работы имеет технология 
производства, новая техника 
и технический ирогресс. Об 
этом говорил в своем докладе 
руководитель секции Берко
вич Я. П,

«Планирование и органи
зация материально .техничес
кого снабжения»—так назы
вался доклад Котова А. А.

Руководители секций Л я 
лин В. М. и Кадомкин А, В. 
рассказали, что проделано по 
научной организации труда 
и материальному стимулиро
ванию, капитальному строи
тельству ,

Конференция также отме
тила, что в работе коллекти
ва имеются серьезные недос
татки, Как  в прошлом году, 
так и в текущем имеется от
ставание по проценту техни
ческой готовности строящих
ся судов. Подекадные гра
фики реализации продукции 
составляются с запозданием и 
зачастую не выполняются.

Текучесть рабочей силы, 
прогулы, недостаточное ис
пользование рабочей силы и 
т. п.— все это приводит к 
нежелательным последстви - 
ям.

В  организации социалисти
ческого соревнования также 
не все гладко, особенно в 
движении за коммунистичес
кий труд, в выполнении лич
ных планов^

Партийно - экономическая 
конференция завода «Ока», 
рассмотрев предложения сек
ций по повышению уровня 
рентабельности производст - 
ва, рекомендовала ряд меро
приятий, направленных на 
дальнейшее улучшение эко
номической деятельности в 
новых условиях.

Участники конференции 
призвали всех рабочих, ИТР 
и служащих цехов н отделов 
активно включиться в рабо
ту по выполнению рекомен
даций конференции, направ
ленных на дальнейший рост 
рентабельностп производст - 
ва, улучшение экономических 
показателей в работе, усилить 
борьбу за экономию и береж
ливость на производстве

А. КАЗАНЦЕВ.

Больше молока и мяса
Поздняковский колхоз выполнил план по продаже зерна госу

дарству. Успешно ведет он также продажу молока и мяса. Но 
несмотря на это, вопрос об итогах выполнения годоцого плана не
давно обсуждался на открытом партийном собрании. Коммунистов 
тревожило то обстоятельство, что производство молока за восемь 
месяцев снизилось по сравнению с тем же периодом прошлого 
года на 55 тонн, а продажа его— на 65 тонн. На 15 тонн меньше 
продано мяса.

А взять себестоимость животноводческой продукции. Она на 
разных фермах разная, хотя условия кормления и содержания 
животных одинаковые. Так, на поздняковской ферме себестои
мость одного центнера мяса крупно-рогатого скота составила 110 
рублей, а на петряевской— 217 рублей.

По данному вопросу выступили коммунисты Мичурин А. А., 
Сунозов Н. А., Софронов С. Е., Салев В. Ф. и другие. Выступаю
щие вносили конкретные предложения, указывали пути повыше
ния производства животноводческой продукции.

Это дополнительная закладка сочных кормов, своевременный 
ремонт животноводческих помещений, улучшение зоотехническе- 
ветеринарной службы. Эти предложения и легли в основу реше
ния партийного собрания. Д. ПИЧУЖКЙН,
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Навстречу зимовке скота:

Корм плюс тепло
Наступает осень— пора подготовки животно

водов к предстоящей зимовке скота. В Сонин- 
ском колхозе идет заготовка грубого корма, в 
основном соломы, часть которой уже подвезена 
и уложена в стога рядом с фермой.

Вовле сонинской молочнотоварной фермы в 
этом году силосный бурт намного больше, чем 
в прошлом году.

Андрей Степанович Максимов, заведующий 
фермой, говорит, что силосного корма хватит 
на всю зиму, если выдавать его по 25 кило
граммов. Кроме того, на каждую корову будут 
выделяться сено и концентраты.

В первых числах сентября начнется уборка 
картофельной ботвы, которую будем силосовать. 
Большие надежды подает «куузику». В каждой 
бригаде недалеко от ферм высажено по нес
кольку гектаров этой ценной культуры. Пока 
еще картофельная ботва и корнеплоды в резер
ве, но они обязательно будут использованы в 
недалеком будущем.

Лучше, чем в прошлом году, обстоит дело с 
кормами и в других бригадах Сонинского кол
хоза, например, в новошинской. Заготовке как 
сочных, так и грубых кормов в Новошине в 

Ч1Т0М году уделили больше внимания и заботы. 
If этому следует добавить, что и урожай зерно
вых культур в этом году не так уж плох з 
данной бригаде. Урожай ячменя здесь выразил
ся в 23, пшеницы и ржи— в 10 центнерах. 
Сейчас с токов новошинской бригады отправ
ляются автомашины, груженные ячменем и 
рожью. Новошинцы продали требуемое коли
чество зерна государству, а часть его пойдет в 
обмен на комбикорма.

В целом по колхозу вопрос с кормами, можно

сказать, решен. Несколько бледнее выглядит- 
подготовка самих животноводческих помещений 
к зиме. В Горицах до сих пор не налажена ме
ханизированная подача воды на ферму, где раз
мещаются полторы сотни телят. А ближе к осе
ни ожидается пригон овец в количестве пяти
сот голов. Но помещения для этого пока не 
готовы.

На сонинской молочнотоварной ферме ведется 
мелкий ремонт помещений; частичная настилка 
и замена полов. Несколько позднее будет произ
ведено застекление окон.

На новошинской ферме также требуется кое- 
что подделать. Здесь, как и в Сонине, помеще
ния дворов сделаны добротно, но нуждаются в 
мелком ремонте. Кроме того, строительство 
двух телятников на двести и сто мест может 
затянуться. Строителям из МСО много предстоит 
поработать, чтобы сдать их в эксплуатацию в 
этом году. Сейчас возведены лишь одни стены.

Приступили к серьезному ремонту скотного 
двора в Безверникове. Задача строителей— за
ново возвести крышу, установить оборудование 
на ферме. Будут установлены кормокухня, кормо • 
смеситель. Работа здесь значительная, и, 
судя по тому, как идут сейчас дела, можно 
сказать, что она закончится в срок, к стойло
вому периоду содержания скота.

Правление колхоза хорошо понимает, что та
кое зимовка скота. Чтоб она была успешной (не 
в пример прошлого года), в хозяйстве создают 
прочную кормовую базу. И ремонт помещений, 
пусть он даже незначителен по об ему, также 
требует к себе серьезного внимания.

, А. БАКУЛИН.

ГО Т О ВИ М С Я  К  ЗИ М Е
В Монаковском колхозе идет подготовка жи

вотноводческих помещений к предстоящей зи
мовке скота. Три животноводческих помещения 
отремонтированы, крыши их покрыты шифером. 
Строительные и ремонтные работы ведет бригада

плотников, руководимая местным строителем 
Косухиным С. В.

Кроме этого, ведется работа по водоснабжению 
скотных дворов. Вырыта траншея длиною в 450 
метров, где будет проложен водопровод.

! С. МИХЕЕВ,

Лицо доброе, умное, располагающее. Весь облик хирургической 
сестры центральной районной больницы А. Д. Серегиной внушает 
больным уверенность, что все будет в порядке и что болезнь не 
так уж и страшна,

А как это важно в профессии медика— суметь внушить больно
му человеку веру в собственные силы, успокоить его, вселить 
бодрость и надежду на выздоровление.

Этим неоценимым начеством в полной мере обладает Александра 
Дмитриевна. Весь свой богатый практический опыт отдает она
работе. И характеристика лучшей хирургической сестры больницы

;
правильна и неоспорима. Чи

Доброе лицо у Александры Дмитриевны Серегиной . . .  И умные 
руки у нее, и сердце— большое и щедрое, открытое навстречу 
людям, которые идут к ней за помощью. ^

На снимке; А. Д. СЕРЕГИНА.
' . Фото К. МОСЬКИНА. Щ

Вести из С-Седченского колхоза

Член КПСС Гурьева Светла
на Алексеевна вот уже восемь 
лет работает щипальщицзй 
слюды в филиале Филинской 
слюдяной фабрики, Коммунис
та отличают высокая произ
водительность труда, честное 
отношение к делу. Встав на 
трудовую вахту за достойную 
встречу 100-летнего ленинско
го юбилея, передовая работ
ница показывает личный при
мер в выполнении производ
ственных заданий, намного 
опережая нормы выработки.

На снимке: Светлана Алек
сеевна Гурьева.

Фото К. МОСЬКИНА.

Жатва озимых 
завершена

Земледельцы С-Седченского 
колхоза в этом году вырастили 
хороший по их землям урожай 
озимых культур.С каждого гек
тара намолочено по ГО цент
неров зерна- *

Но вырастить урожай— это 
еще не все. Недаром в народе 
говорят: «Не тот хлеб, что на 
полях, а тот, что в закромах». 
Урожай необходимо еще уб
рать. И надо сказать, что 
с-седченские земледельцы с 
этой задачей успешно справ
ляются. В этом большая зас
луга колхозного комбайнера 
Сергея Григорьевича Штурце- 
ва, который в сжатые сроки 
при минимальных потерях 
сумел сжать и обмолотить все 
посевы озимых культур.

Сергей Григорьевич одним 
- из первых включился в со
циалистическое соревнова - 
ние, развернутое среди ком
байнеров района. В соответст
вии с постановлением район
ного комитета КПСС и испол
кома райсовета от 20 августа 
1969 года за отличную, ка-,

чественную работу фамилия 
лучшего комбайнера С-Сед - 
ченского колхоза С' Г. Штур- 
цева была занесена на район
ную Доску почета.

Убираем яровые
Успешно завершив уборку 

шимых культур, земледельцы 
*>седченского колхоза присту
пили к уборке яровых рерно- 
бобовых культур

на 26 августа колхозный 
комбайнер С. Г. Штурцев за
кончил подборку валков горо
ха. Средний намолот данной 
культуры с гектара составил 
10 центнеров-

Комсомольцы пришли 
на помощь

На току не смолкает шум 
сортировочных машин. Здесь 
под непосредственным руко
водством бригадира комплек
сной бригады Марии Никола
евны Пичужкиной ведется 
сортировка зерна.

Работы очень много. Тогда 
на помощь пришли комсомоль
цы и молодежь колхоза. 26 
августа после дневной смены 
десять человек пришли 
ток и начали сортировку зерна

на

Начав с семи часов вечера, 
они работали до двенадацати 
часов ночи. За это время ком
сомольцы отсортировали и 
пролопатили более четырех 
тонн гороха. v

Скирдуем солому
Предстоящей зимовке— про

чную кормовую базу. Вот зада
ча, которая в настоящее вре
мя стоит перед правлением 
колхоза.

Для выполнения ее в хо
зяйстве используются всевоз
можные источники \ корма, 
например, солома. Ржаная и 
гороховая сразу после жатвы 
скирдуется в стога.

Ежедневно на этих работах 
занято более десяти человек. 
Только за 26 августа бригада, 
занимающаяся скирдованием 
соломы, поставила двадцать 
стогов.

Для лучшего хранения и 
использования солома будет 
прессоваться в специальные 
кипы. Этой работой будет 
заниматься тракторист Влади
мир Малышев.

А. СЕМЕНОВ.

Янтарь 
из соснового 

бора
На меднобоких соснах час

то можно увидеть небольшие 
жестяные конусы-карры. В 
них из стрелообразных надре
зов на коре стекают янтарные 
капельки смолы. Капля за 
крплей рождается живица— 
ценнейшее сырье, необходимое 
многим отраслям промышлен
ности, медицине.

Живицу собирают люди, 
которые называются вздым- 
щиками. Эта специальность 
редкая, но очень ценная. На 
счету лучших вздымщиков 
страны— тонны живицы.

Евгений Павлович Семенкои 
работает в Амурской области 
на Сивакском химлесозаводе. 
Он набрал за десять лет болея 
70 тонн смолы. В минувшем 
году вздымщик завершил свою 
пятилетку: за три сезона сдал 
на переработку свыше 23 
тонн сырья. А нынче опытный 
добытчик решил получить 
8500 килограммов живицы— 
еще два годовых задания.

Жаркое солнце пригревает 
сосновый бор. Терпко пахнет 
хвоей. Капельки смолы сте
кают тонкими струйками по 
золотистому стволу. Евгении 
Павлович со своим помощни
ком Николаем Шмойловым 
проверяет участок .

(Корр. ТАСС).
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В с т р е ч а  с о т ц о м
После окончания школы я ре

шил пойти в педагогический 
институт, потому что учителем 
был мой погибший на фронте 
отец.

Мне хотелось взять ту же 
указку, что брал он, войти в его 
класс. Мне даже казалось, что на 
уроке будут те же самые маль
чишки, которых учил он. Но 
после окончания иститута я не 
попал в класс, где работал отец. 
Меня направили в совершенно 
иные места. Но я все равно вспо
минал отца. Когда было трудно, 
я спрашивал себя: а как бы пос
тупил он на моем месте? Однако 
с годами, образ отца все более 
стирался в моей памяти.

Лишь майскими днями, когда 
стоял я у памятника погибшим во
инам, горькие и гордые слова 
«никто не забыт, и ничто не за
быто» острой болью в сердце 
напоминали об отце. Но работа 
полностью захватила меня, и вре
мени для воспоминаний не оста 
валось. И все-таки встреча с от
цом состоялась через четверть 
века.

Было это так.
Меня включили в комиссию по 

проверке работы, вечерней шко
лы. Мы с инспектором роно Бо
рисом Николаевичем попали иа 
уроки к молодой учительнице 
русского языка Ларисе Андреевне. 
Трудно было представить ее 
обучающей взрослых людей, из 
которых многие были вдвое стар
ше ее.

Она очень смутилась, узнав 
что мы будем присутствовать на 
ее уроках, покраснела^и торопли
во стала об’яснять:

— У меня сегодня изложение. 
Два часа. . .  Ничего интересного ... 
Просто прочитаю текст . . .

— Поприсутствуем на изложе
нии,— невозмутимо сказал Борис 
Николаевич. Темой для изложе
ния Лариса Андреевна выбрала

легенду о Данко. И, надо сказать., 
читала выразительно.

— Что сделаю я для людей? 
— Сильнее грома крикнул Данко. 
И вдруг он разорвал руками 
себе грудь и вынул из нее свое 
сердце, и высоко поднял его над 
головой. Оно сияло так ярко, как 
солнце и ярче солнца, и весь лес 
замолчал, освещенный этим фа
келом великой любви к людям, 
и тьма разлетелась от света 
его . » . . .

В классе было тихо, и мне 
казалось, что все почувствовали 
красоту подвига Данко, и молчат, 
очарованные факелом любви к 
людям. Но вдруг электросварщик 
Дьяченко пробасил:

— Детская сказка. Вы для нас 
что-нибудь посерьезней подобра
ли бы, Лариса Андреевна. 

Учительница смутилась: 
— Какая сказка? Вы вдумай

тесь. Данко жизнь отдал за 
народ.

Говорила она смущенно, и ее 
слова звучали как-то неубеди
тельно. Борис Николаевич ерзал 
на стуле, недовольно поглядывая 
на меня, будто я был виноват в 
том, что Дьяченко не понял вели
чественного смысла легенды. В и 
димо, надо было найти какие-то 
особые слова, чтобы взволновать 
учеников. В классе стояла тиши
на. _ Нарушил ее Мельников, чер
ноглазый паренек:

— Больше читать не будете? 
Только один раз?

Лариса Андреевна прочитала 
легенду еще раз.

— й план писать?— уже более 
миролюбиво спросил Дьяченко и, 
выслушав наставление учитель
ницы, раскрыл тетрадь.

Лариса Андреевна отошла к 
окну,долго смотрела сквозь стек
ла на раскинувшийся поселок, 
затем села за свой стол, стала 
что-то писать. Через полтора ча
са Дьяченко поднялся из-за парты.

- Можно сдавать?
— Можно, можно . . . только за

держитесь, пожалуйста. Кажется, 
вы не поняли смысла легенды . . . 
И не только вы.

Ученики один за другим сдава
ли тетради. До звонка оставалось 
несколько минут. Лариса Андре
евна аккуратно сложила тетради 
в стопку и,не глядя на учеников, 
сказала:

— У сибирского поэта Макси
мова есть «Баллада о горячем 
сердце», посвященная комсомоль
цу Пете Гаецкому, погибшему на 
войне. Однажды партизаны опоз
дали заложить взрывчатку под 
фашистский эшелон. И вот слу
шайте:

. . .  И увидели трое,
Как бросился с миной один 
Под колеса цистерны . . .
И — грохот!
И — зарево к тучам!
А.в окопах не знали,
Что это горит не бензин,
А зажженное сердце 
Ударило светом могучим ! .. .
В классе— тишина. И вдруг

звонок! Даже досадно стало, что 
все так быстро кончилось. А 
Лариса Андреевна смущенно про
изнесла:

— А вы говорите, сказка!
Не знаю, как Борис Николае

вич, а я был взволнован. Б 
учительской он произнес:

— С точки зрения методичес
кой— единица. Да, е-ди-ни-ца!— 
добавил он. Потом улыбнулся:

— А толк из этой девчонки 
будет. Ведь она и меня многое 
заставила вспомнить. В войну 
вступил восемнадцатилетиим
мальчишкой, попал в артилле
рию, И страх берет, и растерян
ность, и тоска какая-то. Подсмеи
ваться надо мною стали. Мне и 
вовсе тошно показалось. На мое 
счастье, корректировщиком слу
жил у нас бывший учитель, с 
которым я подружился, как со

старшим братом. Над ним тоже 
подшучивали, хоть и уважали 
его. Прозвище ему дали «Интел
лигент» за очки, за речь его. 
Артиллеристы — народ языкас
тый. А он все . .. «разрешите, 
пожалуйста,» . . ,  «извините...» 
Фигура и походка его тоже не 
военными были. И никогда не 
услышишь бранного слова от не
го. Одним словом «ангел», как 
еще его окрестил Горюнов. Горю-- 
нов этот, наводчик, был; очень 
видный из себя, солидный. Он 
раз и говорит: «Артиллерия— бог 
войны, а вы, Никольский— нас
тоящий ангел» .

Услышав свою фамилию, я 
вздрогнул. Сердце будто кто-гр 
г кулак зажал и нехотя, медлен
но разжимал. Вихрем пронеслась 
мысль: «Неужели он о моем
отце? Фамилия... Очки .. И учи
тель».

А Борис Николаевич, ничего ие 
заметив, рассказывал, словно 
разматывал ленту кино. Я от 
волнения кое-что из его расска
за пропустил и, очнувшись, 
услышал продолжение:

— Нужно было в ледяной воде 
перебраться на правый берег, 
чтобы оттуда корректировать 
огонь наших батарей. И когда 
командир вызвал добровольцев, 
многие растерялись. Вперед шаг
нули двое— Горюнов и Николь
ский. Горюнов-то еще ничего, но 
Никольский! «Ангел», «Интелли
гент», и— на тебе!.

Борис Николаевич продолжал 
рассказывать, а я, словно наяву, 
видел отца. Вот он, закрепив на 
спине рацию, осторожно проби
рается за своим товарищем.Осен
ний холодный ветер зловеще шу
мит в темном незнакомом лесу. 
Под ногами чавкают отсыревшие 
листья. Стереотруба цепляется за 
оголенные ветви. А они все идут, 
идут туда, где им необходимо 
быть. Промокнув до костей, дро

Рассказ

жа от холода, они выоираютеи 
на противоположный берег, уже 
не идут— ползут дальше, в тыл 
враТа. Давит, прижимает к земле 
громоздкая аппаратура. Мертвен
ный свет вражеской ракеты зас
тавляет их вжиматься в грязь, 
в сырь. И все-таки они упрямо 
ползут вперед. Наконец, остано
вились, достали карту, сверились 
по ней, начинают радировать 
координаты. Я будто слышу его 
спокойный, негромкий голос. 
Словно это я сам принимаю его 
сигналы:

— Квадрат 10 — 15 — скопле
ние танков.

Вижу клубы далеких разрывов, 
тревожусь, когда прерывается 
связь, радуюсь вместе со всеми, 
если снова слышится голос отш.

— Цель накрыта. Перенесите 
огонь на квадрат 10— 12.

Вижу артиллерию противника 
— Почему он снова ничего ие 

говорит о Горюнове? Почему он 
снова замолчал? -4

— Ах, да, это молчит Борис 
Николаевич. Замолчал потому, 
что рассказал все. Их обоих наш
ли мертвыми. Горюнов, видимо, 
погиб первым, а мой отец про 
должал вызывать огонь на тот 
квадрат, где находился сам.. .Я 
больше не мог слушать. Перебив 
инспектора, спросил:

— Вы не помните, как звали 
Никольского?

— Очень хорошо помню...Серге
ем Николаевичем, как моего стар
шего брата...

Л вышел на крыльцо: в тем
ном осеннем небе горели Ko.prait 
звезды. Гнулись под ветром де
ревья в школьном саду. Холц 
пронизывал тело. Мне казалось, 
что именно в такую ночь вспых
нул факел сердца моего отца, 
обыкновенного школьного учите 
ля.

Е. АФАНАСЬЕВА,
учительница Валтовской шнолы,

МОСКВА. Министерство связи СССР гото
вит к выпуску серию марок «В. И. Ленин (1870 
— 1970)».

На снимках: почтовые миниатюры этой
серии.

Фотохроника ТАСС.

Опять вторые j
На днях в г. Выксе прошла традиционная 

встреча допризывников трех городов — Выксы, 
Кулебак, Навашина. На стадионе «Металлург» 
развернулась упорная борьба по восьми видам 
спорта. Основными соперниками были, несом
ненно, хозяева стадиона и Навашинская коман
да, победившая в прошлом году. День призыв
ника начался с парада. Взмывает в небо флаг 
нашей Родины. Парад принимает выксунский 
военком, допризывников поздравляют секретари 
горкомов, райкома ВЛКСМ, ветераны войны.

И вот свыше двухсот участников соревнова
ния занимают свои сектора. Как выступают на
ши? Навашинцы очень удачно выступили и 
соревнованиях по стрельбе из малокалиберных 
винтовок, хотя у выксунцев на 95 очков больше.

С большим напряжением следили зрители за 
фигурными мотогонками. Саму дистанцию из 
кулебакских юношей проходит лишь один пред - 
ставитель. Выксунцы выступили слабее, чем 
навашинцы. Четверо наших посланцев смогли 
преодолеть сложную дистанцию. Таким образом, 
наша команда получает еще один кубок: Побе
дили и наши волейболисты, чего не скажешь о 
баскетболистах .
Хуже, чем в прошлые годы, выступили навч- 
шинские допризывники в многоборье. Футболис
ты, надо сказать, тоже подвели, проиграв две 
четречи с общим счетом 2:7 и оказавшись па 
последнем месте.

В общекомандном зачете места распределены 
следующим образом: Выкса— 4 кубка, Навашино 
— 3 кубка, Кулебаки— 1 кубок.

Н а ш е л  часы
Лесник из деревни Сонина 

Турлыков Петр Никифорович 
при обходе своего участка в 
квартале №57, который рас- 

— положен вблизи реки Теши, 
обнаружил часы. Они лежали 
на пне.

Об этом он написал в ре
дакцию газеты «Приокская 
правда» и просил сообщить 
его адрес, что мы и делаем: 
Навашинский район, д. Сони
но, Турлынов Петр Никифоро
вич.

Зам- редактора И. В- ЛЕСАЕВ.

ПРАВЛЕНИЕ 
НАВАШИНСНОГО 

РАЙПОТРЕБСОЮЗА
5 доводит до сведения гра-ж- 
5 дан, что промтоварные мага- 
}  зины всех кооперативов про
едают швейные изделия уста-

(ревших моделей и фасонов
i  компенсацией суммы, израсхо
дованной покупателями иа 

подработку товара в комбинате 
J (бытового обслуживания.
( I Правление райпотреб

союза.

НАВАШИНСКОМУ 
РАЙПОТРЕБСОЮЗУ

требуется на постоянную 
; работу экспедитор.

Оплата труда по штатному 
расписанию.
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НАВАШИНСКОМУ 
ГОРСОВЕТУ

требуется бухгалтер с окла
дом 65 рублей. j
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